

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24.  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administracion, calle del Rubio, num. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos del correo  
á la Administracion, calle del Rubio, núme-  
ro 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,332 DE LA NOCHE.

MADRID. LUNES 3 DE OCTUBRE DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de uno de nuestros corresponsales especiales:

Vigo, 2.  
Esta mañana á las ocho arribó á este puerto el vapor-correo «España», sin la menor novedad, conduciendo á su bordo la correspondencia de la Habana y 174 pasajeros, incluidos algunos licenciados y penados. Ha hecho la travesía en 15 días y 20 horas, siendo los últimos cinco de muy difícil navegación, á causa de los temporales. Viene al mando del capitán D. Benito Carricarte.

Ayer tarde, al pasar por la Plaza Mayor la procesion de la Virgen del Rosario, que habia salido de Santo Tomás, hubo una pequeña cuestion que produjo una ligera alarma y pudo dar origen á serias desgracias. Cierto joven conservó el sombrero puesto á pesar de las escitaciones de algunos confrades, y de aquí se suscitaron algunas contestaciones, y el darle en el sombrero con una de las habas de cera, y venir á las manos, y sacudirse algunos golpes con los cirios y bastones. Hubo tambien algun grito de «¡muera los protestantes!» y «¡muera los protestantes!» y «¡muera los protestantes!».

Esta noche se estrena en Novedades una comedia en tres actos titulada *Dos cartas y un caracol*, original de un escritor muy conocido y bastante aplaudido.

Segun escriben de Vilamajor á un periódico de Barcelona, uno de estos últimos dias hubo en aquel pueblo una alarma mayúscula, por haber cundido la voz de que en una casa solar vecina habia escondida una partida de gente armada. Se dispuso una batida, y de ella resultó que efectivamente habia permanecido allí una fuerza del resguardo sin conocimiento de la autoridad local.

Anoche recibió dos heridas á la puerta del Circo de Price uno de sus dependientes. El dador, que segun se decía, era un revendedor de billetes, fue preso en el acto y puesto á disposicion de la autoridad.

En la semana que acaba de terminar siguieron reinando las mismas enfermedades que en las anteriores; tan solo se presentaron más frecuentemente las calenturas gástricas, algunas de tipo remitente, y varios casos de pleurodinias, pleurisias y hasta de pulmonias; siguieron tambien las intermitentes, y con preferencia las de tipo cotidiano y eúrtaño. Los dolores reumáticos y nerviosos, y las erisipelas. La mortandad fué escasa.

Parece que el señor D. Florencio Janer ha elevado ó va á elevar un informe al señor ministro de Fomento, con el fin de obtener del gobierno que por medio de alguna corporacion se continúen las excavaciones arqueológicas en la antigua Amapurias.

Ha llegado á Barcelona una comision del ayuntamiento de Caldas de Montbui á suplicar á la autoridad competente se sirva disponer que pasen á aquella poblacion, donde se ha desarrollado la viruela, alguno ó algunos facultativos, por cuanto los que habian en la misma, por disposicion superior, han debido ausentarse de la villa por un tiempo ilimitado, quedando hace tres dias la poblacion y pueblos comarcanos sin un solo facultativo.

Marchando el 29 por la tarde la máquina *Piloto* por la vía general de Barcelona y hálolos de las barreras de la estacion de Zaragoza, al cruzar un hombre cargado con un saco de yerba, fué arrollado por aquella, sin que bastara á impedir esta desgracia la señal que hizo el maquinista sin marchar con velocidad como lo demuestra el haber quedado el herido debajo de la máquina que paró en el momento. Las lesiones fueron tan graves, que á pesar de haber acudido en seguida un facultativo del Arrabal, á quien se avisó, así como al señor cura de Altabás, no hubo más tiempo que para que el último le administrara la Extremauncion: Este infeliz quedó horriblemente destrozado. Era un hombre de unos cincuenta años, y segun el dicho de un muchacho era vecino del pueblo de Codo.

En Francia cuando habia diligencias, se contaron en 40 años, por término medio, 306 victimas anuales, y entre ellas 86 muertos para 846,000 viajeros. En la actualidad estos llegan á la enorme suma de 20 millones, y en lugar de 7,000 victimas que proporcionalmente deberian resultar, apenas parece que se observa más que 1 en cada 7 millones.

Siguieron reinando en la última semana de setiembre los mismos fenómenos atmosféricos y meteorológicos que en las anteriores, haciendo un tiempo primaveral; apenas hubo diferencia en

los vientos que soplaron y en el estado atmosférico.

En fin de julio quedaron en el hospital general 835 enfermos, entraron en el mes de agosto 4,130, salieron con alta 922, y fallecieron 135; quedando una existencia en fin de agosto de 938.  
Durante el mismo mes de agosto, recibió el espresado establecimiento un total de 4,062 rs. procedente de varias limosnas, mas algunas otras que recibió en especie.

El último número de *La Moda elegante ilustrada*, primer periódico de modas que se publica en España, contiene trece preciosos grabados que representan cinco lindísimos equipos de señora para montar á caballo; un dibujo de tapicería á quince colores; un punto gobelino al sesgo para los bordados de tapicería; un fleco enrejado; un cajo de corbata; una orla greca de muy buen gusto; otra formando los angeles; un kndo bordado oriental; un sombrero wateau; un velillo para sombrero redondo; un entrecos de lienzo; un dibujo de red para cortinas; velos de butaca, etc., y dos trajes de señorita, uno de tafetan azul y otro de linó blanco con filetes negros formando cuadros.

El martes, dia aciago en que suceden todas las desgracias, se desplomó un pedazo de pared de una casa del barrio de Remolinos (Tortosa), causando la muerte de una niña é hiriendo gravemente á otra que á la sazón pasaba por la calle.

Ha regresado á Madrid el mariscal de campo Sr. D. Carlos Latorre.

El general Prim estuvo en Palencia toda la noche del 29, y el 30 llegó á Valladolid, pero de incógnito, nor cuya razon, segun escriben á *Las Novedades*, no pudieron hacerle el recibimiento que le tenían preparado los progresistas de aquella ciudad. El marqués de los Castillejos esperará en Valladolid á su esposa que viene de Francia, para regresar en su compañía á Madrid.

En la plaza de toros de Zaragoza va á dar funciones una compañía gimnástico-ecuestre compuesta de 32 individuos argelinos y chinos y 28 caballos.

Dias pasados se hizo un reconocimiento en las cárceles de Cádiz, resultando de él encontrar la friolera de 23 navajas de muelle, 3 cuchillos alifuzes, 9 navajas de afeitara, una ganzia, una lima, un serrucho y gran número de herramientas punzantes de que se habian provisto los presos.

En Paris se ha practicado con buen éxito el ensayo de un aparato muy ingenioso para limpiar las calles y que debe reemplazar á los barrenderos de ahora. La máquina viene á ser un vehículo tirado por un caballo y guiado por un solo individuo. La parte esencial del aparato lo constituye un cilindro escobillon de una especie de esparto colocado en sentido diagonal, el cual va amontonando por ambos lados y en forma de surcos todo el polvo y basura. Verificose la limpieza, ó barrido, de la grande plaza del Carroussel dentro de las Tullerías, en el término de una hora, siendo así que para hacer esta propia operacion y en el mismo espacio de tiempo serian menester de treinta á cuarenta barrenderos.

Muy en breve empezará sus operaciones la nueva empresa *Banco nacional y Caja del pueblo*, cuyo objeto, entre otras cosas, es la creacion de dotes, pensiones y viudedades, hacer préstamos, crear colonias agrícolas, y la edificación de casas. Es presidente de su consejo de administracion el Excmo. señor duque de Baena, director el Sr. D. José Genaro Villanova y abogado consultor el señor don Eduardo García Goyena. Los nombres de tan distinguidas personas son ya una garantía para la buena gestion de la empresa.

En Otones (Segovia) ocurrió el 28 un voraz incendio. A pesar de los esfuerzos del vecindario y de los muchos habitantes, que de Turégano y aldeas comarcanas acudieron con meritoria prontitud, el fuego, á impulso del fuerte viento que reinaba, devoró en las cortas horas que hasta el amanecer mediaron, no solamente la primera casa invadida con cuanto en ella se encerraba, ineluso los ganados, cereales apenas recogidos, y papeles todos de la secretaria de ayuntamiento, que allí estaba por ser su morador el secretario, sino otras tres casas más, de las cuales se extrajeron los ganados, muebles, y algunos granos. Tales proporciones adquirió el incendio que amenazando consumir la poblacion, fué preciso adoptar como medida salvadora el cortar por la destruccion de la casa municipal en la que se incluia el local de la escuela de niños.

El 30 quedó abierto al público el servicio telegráfico entre Alicante y la ciudad de Alcoy.

El bandido llamado Cabrera, que habia elegido para campo de sus fechorías el término de Andilla y los inmediatos,

aterrando á los labradores hasta el punto de que varias familias acomodadas se habian refugiado en Valencia, ha dado fin á sus dias hace muy pocos. Este bandido tenia, segun dice un periódico de aquella capital, la estraordinaria habilidad de caminar con suma ligereza, ayudándose de manos y piés, de modo, que cuando se veia perseguido recurría á tan estraño medio de locomocion, logrando escapar á las constantes batidas de la Guardia civil. Hace algunos dias, parece que en una reyerta que tuvo con unos guardas fué herido en una pierna. Huyó y no se habia vuelto á saber de él hasta que registraron un labrador por casualidad el tronco hueco de un algarrobo encontró con sorpresa el cadáver de un hombre. Era el de Cabrera, que sin duda se refugió herido en aquel punto, y agravándosele la herida y temiendo morir de hambre se habia destrozado de un tiro la cabeza. Este suceso ser el fin de los bandidos, viven cometiendo crímenes para morir á consecuencia de otro crimen.

Acaba de descubrirse en la sierra llamada de Algezares, término de la villa de Aspe, en la provincia de Alicante, una mina de carbon, que segun los inteligentes ofrece las mas fundadas esperanzas del mejor éxito.

En la eleccion de diputado á Cortes por Santander, se presenta candidato en competencia con el Sr. Salaverría, el señor D. José Antonio Cadrúa.

## SEGUNDA EDICION.

Hoy publica la *Gaceta* los reales decretos siguientes:

Teniendo en cuenta las razones espuestas por D. Juan José Gonzalez Nandin, ministro del Tribunal especial de las Ordenes militares, ha sido declarado cesante con el haber que por clasificación le corresponde.

Nombrando á D. Teodoro Moreno, magistrado de la Audiencia de Madrid, para ocupar la vacante de ministro del Tribunal de las Ordenes militares que resulta por haber sido declarado cesante el anterior.

Nombrando magistrado de la Audiencia de Madrid, á D. Joaquín Azeon y Ferraz, presidente de sala en Valencia; y promoviendo á esta presidencia vacante á D. Félix de la Sota y Sota, magistrado de la Audiencia de Valladolid.

Para ocupar la vacante de magistrado que resulta en la Audiencia de Valladolid, ha sido nombrado D. José Antonio de la Llera, juez de primera instancia del distrito de Palacio en esta corte.

Accediendo á la solicitud de D. Salvador Broca de Bofarull, magistrado de la Audiencia de Mallorca, ha sido declarado cesante, con sus honores y el haber que por clasificación le corresponde.

Trasladando á la plaza vacante de magistrado que resulta en la Audiencia de Mallorca, á D. Bernardino de Goitia, que sirve otra de igual clase en la de Canarias y promoviendo á esta vacante á D. Antonio Nuevos, juez de primera instancia de Ecija.

Por la direccion general de contabilidad de la Hacienda pública, se publican hoy en la *Gaceta* los estados que demuestran, con distincion de ramos, la recaudacion obtenida en el mes de agosto de 1864, formado en cumplimiento de la disposicion 2.ª de la real orden de 11 de octubre de 1856, y de los pagos verificados en el mismo mes en la Caja del Tesoro por cuenta de los créditos legislativos del presupuesto de 1863 á 64, y el del año económico de 1864 á 1865.

En el discurso leído por el Sr. Villanova en la inauguracion de la Universidad enumerando los progresos de las ciencias físicas y naturales en nuestro pais, recuerda que el infante D. Antonio, celoso amante de la ciencia, estableció una cátedra de química en su propio cuarto, trayendo de Alsacia al distinguido naturalista D. Juan Mieg, que honró con sus vastos conocimientos á la patria adoptiva. El infante D. Sebastián, ilustrado protector de las artes y ciencias, imitó tan noble ejemplo aumentando el gabinete de física y fomentando el estudio de esta ciencia y de la química. Este impulso produjo varios discípulos que pertenecen ya al siglo actual, distinguiéndose entre ellos D. Antonio Moreno, D. Francisco Otano, profesor de química en el colegio de farmacéuticos de Zaragoza; Carbonell y Brabo y D. Francisco Salvá, de Barcelona, á quien se debe el invento del telegrafo eléctrico, segun se desprende de la *Gaceta* del 29 de noviembre de 1796; y el insigne D. Mateo Orfila, discípulo aventajado de Valencia, pensionado por la junta de comercio de Barcelona para estudiar en Paris, en donde, como es sabido, adquirió una reputacion europea, no solo en calidad de profesor y decano de la facultad de medicina, sino tambien por las obras de química, medicina legal y toxicología que publicó.

—En el del Principe se están ensayando actualmente *Las cañas se vuelven lanzas*, comedia del Sr. García Gutierrez.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 141,098 rs., producto de 2,278 impositiiones, de las 88, diez fueron de nueva entrada. En la misma caja se reintegraron 117,429 rs. 88 céntimos á 128 personas.

No habiéndose celebrado el sábado último en el Ateneo científico de Madrid la junta general de socios, se verificará esta noche á las nueve, segun se anuncia en el *Diario de Avisos*.

Por la direccion de aduanas se ha dispuesto recientemente que todas las estatuas ó figuras de metal que se presenten al despacho en las aduanas deben ser aduadadas por las partidas que señale el arancel al metal ó metales de que estén compuestas, á no ser que conceptuándose de un mérito artístico notable, puedan considerarse como modelo ó de estudio para las bellas artes, en cuyo único caso aduadará por la 228.

Dice un periódico francés que reunidos en Madrid los administradores de las compañías de los caminos de hierro de Zaragoza á Pamplona y Barcelona, acuerdan en este momento las bases de la fusion de las dos compañías en una sola. A esto añade la *Gaceta de los caminos de hierro* que todo hace creer que la fusion se verificará para principio del próximo ejercicio.

Hace poco tiempo que Mr. Duclós ha hecho experimentos sobre un nuevo procedimiento para extraer directamente el acero del mineral de hierro que, á pesar de ser en pequeñas proporciones, han llamado la atencion de las personas dedicadas á la metalurgia. Su procedimiento difiere poco en principio de los ya conocidos, pero ofrece algunas particularidades nuevas.

La suscripcion abierta en Guipúzcoa á favor de los obreros catalanes que han quedado sin trabajo asciende á 6,100 reales.

Las noticias de Méjico llegadas por el último correo inglés alcanzan al 29 de agosto de la capital y al 1.º de setiembre de Veracruz. El emperador Maximiliano habia verificado su viaje á Querétaro con toda felicidad y en medio de las aclamaciones de la poblacion, sobre todo de los indios. El 15 de agosto celebró en San Juan del Rio los dias del emperador Napoleon dando un banquete á los oficiales franceses que allí se encontraban y brindando por este monarca. De Querétaro salió el 24 dirigiéndose á Leon.

Los mas importantes hechos de armas de que da cuenta el correo son los siguientes: En Colula cuatro batallones juaristas fueron derrotados por el coronel Clinchant que se apoderó de tres banderas, seis obuses y una cantidad considerable de armas y municiones. Los juaristas tuvieron doscientos muertos y muchos heridos, entre ellos el general Solís. Entre los prisioneros se cuenta el general Echevarria, jefe de Estado mayor.

El general en jefe del ejército francés habia dado al almirante Bonet la orden de tomar tres compañías en Acapulco y operar un desembarco en Mazatlan.

En el Estado de Durango habia sido derrotado el cabecilla Corona, é igual suerte habia tenido en el de Guanajuato la banda de Cantarrizo. Este y tres de sus oficiales fueron muertos, muriendo ademas ó quedando prisioneros unos 30 hombres. Los franceses cogieron á la banda todas sus armas y 160 caballos.

Al retirarse Juárez de Monterey ha mandado que le sigan los generales Negrete y Ortega que se ocupaban con 2,500 hombres en poner en estado de defensa el desfiladero de la angostura. Los generales juaristas evacuaron esta posicion en la noche del 16 al 17 de agosto, dejando ocho piezas clavadas y 120 cajas de proyectiles. Juárez con los generales que le acompañaban llegó el 19 á Yerba-Nueva 33, leguas al Norte de Saltillo, y se cree que irá á instalar su gobierno á Piedras-Negras, al Norte del Estado de Coahuila.

El general Castaguez entró el 20 en Saltillo y debió llegar el 26 á Monterey. En los alrededores de Teotitlan, Porfirio Diaz atacó con 2,000 hombres una compañía que se encontraba en San Antonio. Esta estuvo defendiéndose largo tiempo, atrincherada en la iglesia del pueblo, hasta que llegó el coronel Giraud con refuerzos y rechazó á los juaristas que tuvieron 150 muertos y muchos heridos, perdiendo 200 fusiles, municiones y 40 prisioneros.

El general Mejía, que salió de Tula el 13 de julio, estaba en Jaumave el 9, despues de haber andado un camino tan difícil, que en muchos puntos fué necesario llevar la artillería á brazo. El 13 entró en Victoria.

El general Doblado y su yerno habian salido de Méjico, dirigiéndose á la Habana. Los periódicos ingleses publican un despacho diciendo que habian llegado á este punto.

dura del rio Bravo, pero que las tropas no habian llegado todavia á Matamoros.

—La familia de Juárez se embarcó el 20 en Tres Brazos para Nueva-Orleans.

—La fiesta del 19 de agosto se habia celebrado en todas las grandes poblaciones del nuevo imperio con grandes demostraciones de afecto al emperador Napoleon. En la capital hubo funcion religiosa, revista de las tropas, baile y fuegos artificiales.

—El comercio y la industria continúan desarrollándose. Los trabajos del ferrocarril prosiguen con grande actividad, y muy pronto estará terminado hasta Paso Aneho. Dicese que una compañía va á ajustar un contrato para terminar la línea hasta Méjico.

—Espérase que Maximiliano I ejecute muchos viajes como el que actualmente efectúa, los cuales están destinados á cambiar en poco tiempo la faz de Méjico.

Segun un periódico francés, un representante de la Compañía concesionaria del ferrocarril de Alcazar de San Juan á Quintanar de la Orden, ha contratado la compra de material con tres fábricas belgas: con la de Mr. Blondeau y compañía, de Thy-le-chateau, los rails; con la denominada de San Leonardo, de Lieja, las locomotoras; y con la compañía general de materiales, de Bruselas, los wagones. El importe de los materiales contratados asciende á 2,000,000 de francos próximamente.

De un documento recientemente publicado, resulta que los caminos de hierro explotados en Europa en 31 de diciembre de 1862, componian una longitud de 61,719 kilómetros, de los cuales 10,444 eran explotados por los respectivos gobiernos, y 51,275 por las compañías.

La red europea está repartida como sigue en las diferentes naciones:  
Gran Bretaña é Irlanda, 18,397; Alemania, 17,856; Francia, 11,406; Rusia, 3,496; España, 2,734; Italia, 2,499; Bélgica, 1,960; Suecia y Noruega, 1,241; Suiza, 1,182; Dinamarca, 461; Holanda, 373; Portugal, 204; Turquia, 64.

La longitud media explotada durante el mismo año no ha excedido de 57,209 kilómetros.

Segun los partes telegráficos recibidos, ayer ha llovido en Cáceres, Córdoba, Coarua, Granada, Huelva, Jaen, Leon, Luugo, Oviedo, Palencia, Segovia y Zamora.

De Montecristi escriben á un periódico de la Habana con fecha 22 de agosto: «El día 8 se incendió un conuco, pero se apagó inmediatamente, sin consecuencia de ninguna clase que lamentar.

—El 20 llovió en abundancia, casi desde la noche anterior, y en uno de los dias anteriores cayó un rayo en la caballeriza del escuadrón de lanceros, matando dos caballos y atontando otros. No hubo, felizmente, ninguna desgracia personal.

—El día 9 se presentó un *bombi*, y el día 17 por la mañana, y como á poco más de una legua se vieron esos prógimos. Salíó tropa y con ella el escelentísimo señor capitán general y otros jefes para ver si como vispera del aniversario se daba alguna funcion de armas; pero los insurrectos, tan pronto como vieron las tropas, se largaron con su *tumba*, como dicen aquí los soldados.

—El 21 entró, procedente de Puerto-Rico, la goleta de guerra *Africa*.

El número de bajas por defunciones que ha tenido el cuerpo administrativo del ejército desde que se estableció en la isla de Cuba, ha sido de diez y siete entre jefes y oficiales.

En Ripoll existe un relojero que con su aplicacion y larga práctica ha llegado á construir relojes de bolsillo á los que no es preciso dar cuerda más que una vez al año.

Una correspondencia del 8 de julio dice que la cosecha de algodón en 1863, solamente en la presidencia de Bombay, ha sido de 1,250,000 balas, de las cuales hay que deducir 250,000 próximamente que han quedado para el consumo local, habiéndose espedido á los mercados de Europa 1,000,000 de balas, que á 180 kilogramos cada una, hacen 180,000,000 de kilogramos. Se calcula que la cosecha de 1864 no excederá á la de 1863.

Se ha denunciado al juzgado de Almodova un daño de consideracion que ha tenido lugar en los montes de dicho término, por la tala de gran número de árboles.

La escuela de Agricultura de Onate, en las provincias Vascongadas, está recibiendo estraordinarias mejoras.

El Banco de Tarragona quedará definitivamente constituido el 23 del corriente.

Procedente de Africa está para llegar á España una compañía de monos sabios dirigida por un orangután.

En el último número de la importante *Revista de sanidad militar española y extranjera*, correspondiente al 30 de setiembre pasado, se publica el notable caso de un soldado de coraceros del Rey, que estan-

do limpiando su caballo recibió en la frente una cox, a consecuencia de la que se fracturó el cráneo, saliendo al exterior una cantidad considerable de cerebro que llenaba la cuenca del ojo derecho y partes próximas de la mejilla. Este enfermo, recibido en el hospital militar de Madrid, salió después de tres meses de estancia en las salas de cirugía del Sr. Losada completamente curado, sin que sus facultades intelectuales hayan quedado perturbadas en lo mas mínimo a pesar de haber sufrido el cerebro tan profundas y graves lesiones, que es lo que hace mas notable este hecho.

### TERCERA EDICION.

Vienes diciendo y repitiendo que se van a hacer variaciones en el personal de los altos empleados de Palacio.

Según la última versión del *Reino*, el conde de Puñostro sustituirá al duque de Bailén, su tío, en el cargo de marqués mayor; cesaria en el cargo de caballero mayor el conde de Balazote, y sería nombrado el general Mayalde para el puesto que hoy ocupa el general Leizaola de jefe del cuarto de S. M. el Rey.

Pero según nuestras noticias, que proceden de personas a quienes debemos suponer perfectamente enteradas, nuestra escelsa soberana no ha pensado ni un momento en privarse de los servicios de los actuales, buenos, antiguos y leales servidores, que, háyase dicho lo que se quiera en contrario, han permanecido y permanecerán ajenos a toda cuestión política.

En la reunión que celebró ayer el comité progresista se acordó la disolución del actual comité; se aprobó la invitación que ha de dirigirse a los comités progresistas de toda España para la gran reunión que ha de verificarse en Madrid; y se fijó para el día de la reunión el domingo 16 del mes actual.

Tenemos por seguro el nombramiento para senador, del muy digno embajador de Francia en Madrid Mr. Barrot, pero hasta ayer no se sabía en Madrid que hubiese sido hecho.

Ayer por la tarde estuvo S. M. la reina madre en compañía de su esposo a visitar el templo de Atocha.

Hoy por la mañana hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: **Vigo, 2.**

Después del triunfo de Puerto Plata, según las noticias traídas por el vapor «España», el general Gándara volvió a Montecristi, donde se encontraba el 2 de setiembre; no ocurría novedad en el ejército.

En los Estados Unidos, hay la creencia general de que a la elección del nuevo presidente seguirá inmediatamente la paz.

Atlanta ha caído en poder de los federales. El 15 de setiembre no ocurría novedad alguna en la Habana.

En el día de ayer han salido de esta corte con dirección a Colmenar los señores Valero Salazar y Rodríguez a escoger el ganado que ha de lidiarse en la becerra que anunciarnos para el día 10 del actual en la plaza de los Campos Eliseos. No consta que algunos socios están trabajando para que presida la función una bella y aristocrática dama, y para que los aficionados que se han comprometido a lidiar salgan vestidos de toreros. Hemos tenido ocasión de ver una de las moñas que han de lucir los toreros, y podemos asegurar que aunque sencilla es sumamente elegante. Los productos líquidos que puedan resultar en esta función los destinan los socios al socorro de una familia, que por un revés de la fortuna se halla hoy sumida en la desgracia.

En la inauguración de curso de la Granja de Barcelona, el director de la misma, D. José Tristany y Serret leyó una Memoria, dando al propio tiempo un resumen de los trabajos practicados en el curso anterior. Celebramos mucho que en dicho establecimiento se enseñe y estudie la agricultura de un modo práctico y con un método que creamos es el único capaz de darnos luz en semejante materia y de producir verdaderos resultados.

De Logroño nos dicen que el general Espartero no vendrá a ocupar su puesto en el alto cuerpo colegislador, mientras subsista vigente la constitución del 45, siguiendo consecuentemente con la política que siempre ha observado el vencedor de Luchana.

El *Memorial diplomático* dice que S. M. la Reina había enviado a su augusta madre una carta que ésta recibió en Sainte-Adresse y en la cual le hacía las más vivas instancias para que volviese a suplicarla. La reina madre se dirigió inmediatamente a París, donde el sábado 24 del pasado le hizo una visita el emperador Napoleón.

Hoy por la mañana recibimos de la Agencia Peninsular el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: **Paris, 3.**

El «Monitor» en su número de hoy, publica el despacho diplomático dirigido el día 12 de setiembre último pasado por Mr. Drouyn de Lhuys, ministro de los Negocios extranjeros, al señor de Sartiges, embajador de Francia en Roma.

Por orden del emperador, el ministro relata estensamente la historia de la ocupación de Roma por las tropas francesas; y dice que esta cuestión ha sido siempre para Napoleon III el objeto de las más constantes y serias preocupaciones.

Mr. Drouyn de Lhuys declara que la ocupación francesa constituye un acto de intervención contrario a uno de los principios fundamentales del derecho público cuya justificación es tanto más difícil cuanto que el objeto principal del apoyo armado que la Francia dió al Piamonte en su última guerra contra Austria era precisamente el de libertar a Italia de toda intervención extranjera.

Mr. Drouyn de Lhuys desenvuelve los inconvenientes gravísimos que resultan para la Francia de la diferencia que existe entre los principios consignados en sus códigos y los derechos de la Santa Sede, los cuales derechos están frecuentemente en oposición con el espíritu de los tiempos modernos.

Un estado semejante de cosas colocaba en una situación delicadísima los dos gobiernos en presencia en Roma, y eso en la mayor parte de sus relaciones diarias. El gobierno del emperador comprendía perfectamente toda la gravedad de estos inconvenientes; pero no le era posible modificar su conducta y su política, porque el Papa no tenía ejército, y en toda la península se manifestaban en los espíritus disposiciones alarmantes, provocadas por la cuestión de la posesión de Roma.

Ha surgido felizmente un cambio radical en el seno mismo del gobierno italiano sobre esta cuestión: después de haber disuelto asociaciones peligrosas para la tranquilidad de la Península, ha impedido que fuerzas irregulares atacasen al poder temporal del Papa, planteando así una política en mayor concordancia con los derechos internacionales.

El gabinete de Turin tiene la intención de trasladar su capital a otra ciudad, y la realización de esta eventualidad, constituyendo una situación que alejaría del Papa los peligros anteriores, dispondría al gobierno francés para favorecer por todos los medios la formación del ejército papal.

Una modificación semejante descargaría al gobierno romano de una parte de su deuda, y de esta manera se realizaría la carta del emperador del 12 de julio de 1861.

En todo caso Francia mantendría sus tropas en Roma hasta que la reconciliación existiese entre el Papa Pío IX y el rey Víctor Manuel y hasta que la persona del soberano Pontífice fuese libre de toda amenaza y de todo peligro.

Mr. Drouyn de Lhuys concluye su despacho manifestando la esperanza de que la Santa Sede, cuyo sincero y ardiente deseo es ver acercarse el momento en que no necesite la protección de las armas extranjeras, hará completa justicia a los sentimientos de rectitud que inspiran al gobierno del emperador en estas circunstancias.

Dícese que al saber el duque de Teatun las dimisiones que han hecho de sus destinos algunos de sus amigos políticos, ha manifestado: que si dichos actos hacen honor a la consecuencia y delicadeza de los dimitentes, no por esto merecen la aprobación del duque de Teatun, por hallarse en contradicción a los principios de este en materia de dimisiones.

Pasado mañana saldrá de esta corte para Valencia S. M. la reina madre. Va tan solo, como ya ensu día digimos, a cumplir un voto religioso hecho cuando la enfermedad de la malograda princesa Czartoriski. La reina madre se hallará de vuelta en Madrid para el día del cumpleaños de S. M. la Reina.

El digno general Lersundi ha manifestado al Sr. Caballero de Rodas, que vería con sumo gusto, que siguiera de secretario en la dirección general de infantería; y el Sr. Caballero de Rodas le ha contestado, después de quedar profundamente reconocido a tan lisonjero ofrecimiento, que no podía continuar desempeñando la secretaría por el estado verdaderamente delicado de su salud.

Dícese que ha sido, ó va a ser nombrado secretario de la dirección general de infantería el brigadier Osorio.

Por la junta general de estadística se anuncia la vacante de una plaza de auxiliar, dotada con el sueldo anual de 3,000 reales. Esta plaza se proveerá por oposición, cuyo programa aparece hoy en el periódico oficial.

Se ha hecho en Paris la prueba de la aplicación de la luz eléctrica a la navegación, en un buque de los que navegan desde París a Saint-Cloud.

El barco emprendió el viaje a las ocho y media de la noche, y llevaba a bordo varios convidados.

El aparato consiste en un conjunto de setenta elementos de la pila de Bunsen, colocados sobre la cubierta, y destinadas a alumbrar diez lámparas puestas a derecha é izquierda de la proa del buque. Se hicieron pruebas con tres sistemas de lámparas. Aunque la luz no funcionó siempre con regularidad, han podido, sin embargo, convencerse de la importancia de los resultados obtenidos. La marcha del buque estaba perfectamente alumbrada, y según la dirección que se daba a la corriente eléctrica, quedaban

completamente iluminados los arcos de los puentes que había que cruzar y las orillas del río. Esta primera prueba no ha sido completa y se volverá a hacer de nuevo.

Estando la atmósfera sin niebla, puede verse la luz eléctrica a una distancia de más de cinco kilómetros y en medio de la niebla más cerrada que pueda presentarse, puede distinguirse la luz a la distancia de 250 metros.

En el lazareto de Vigo se halla, y en breve llegará a Madrid, el Sr. D. Fermín Figueroa, que viene enviado por el general Gándara, para dar informes y detalles al gobierno sobre la verdadera situación de las cosas en Santo Domingo.

Dícese que el general Belostá, que acaba de ser separado del cargo de ingeniero general militar, será nombrado ministro del Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

Parece que en la circular que hoy ó mañana se dirigirá a los comités progresistas invitándoles a asistir a la gran reunión que debe celebrarse el partido el 16 de octubre en Madrid, nada se prejuzga sobre la cuestión de retraimiento; pero se indica la conveniencia y necesidad de que las personas que vengán a Madrid en representación de los comités provinciales, traigan los poderes necesarios, no solo para el nombramiento de la junta central progresista, sino para autorizar lo que su partido crea más conveniente en punto al retraimiento.

Hoy corre con mas fuerza y verosimilitud que otros días, la noticia de que el Sr. Rios Rosas va a ser elegido para uno de los más altos puestos de la administración del Estado.

El nuevo ministerio peruano acaba de dirigir a sus agentes en América y en Europa tres circulares para darles a conocer la línea política que piensa seguir. Estos documentos expresan una viva irritación por el conflicto hispano-peruano. *La France* dice a este propósito que las circunstancias que han llevado al poder al nuevo ministerio explican en parte las disposiciones belicosas que atestiguan. En todo caso, añade, la debilidad de los recursos de que podrá disponer el gobierno de Lima para una guerra marítima permiten esperar que no se dejará llevar a resoluciones estremas.

Por enfermedad del letrado Sr. Mathet, se ha suspendido la vista de la causa que debía tener lugar hoy 3 en la sala tercera de la Audiencia de esta corte, seguida contra Pedro y Eusebio Robador, por homicidio de Ramona Perdiguero, vecina de Hortaleza, sentenciada a la pena capital por el juzgado de Colmenar Viejo.

De la providencia del juez de primera instancia que entiendo en la célebre causa de la calle del Fúcar, denegando ciertas pruebas solicitadas por el abogado defensor de Vicenta Sobrino, licenciado D. Miguel Mathet y Gonzalez, se ha interpuesto apelación para ante la Audiencia del territorio, y ha sido admitida en ambos efectos; habiéndose suspendido, por consiguiente, la prueba que debía practicarse hoy 3, y que ya no se practicaré hasta que sea devuelta la causa por la superioridad, a quien se remite original.

Se ha acordado a nuestra redacción un personaje político perteneciente al partido progresista, tachando de inexacto lo que se nos ha dicho desde Logroño, y nosotros hemos publicado, sobre que el general Espartero es partidario del retraimiento. Nos ha asegurado que él tenía pruebas en contrario, y que él, y algunos de sus amigos, se presentarían como progresistas a solicitar los sufragios de los electores para diputados a Cortes. Para que hagamos esta declaración, se ha apelado a nuestra imparcialidad; pero al ceder a los ruegos del interesado, revelamos el origen de la noticia, para que al darla no se nos atribuya propósito ó intención política.

Dícese, no sabemos con qué fundamento, que ya están acordados los nombramientos de los mariscales de campo que es necesario nombrar con estricta sujeción a los decretos vigentes en la materia. Siendo siete las vacantes que hoy existen, serán los nombrados, tres ó cuatro, designándose de público como presuntos agraciados, los brigadieres Gaertner, Manso de Zúñiga, Osorio y marqués de Villaveja.

Sabemos de un modo positivo que después que se verificó el alumbramiento de su hija doña Cristina, la Reina madre marchará a Paris en todo el mes de diciembre próximo.

Por excitación de varios propietarios en las zonas de ensanche de Madrid y Barcelona, el Sr. D. José Luis Retortillo ha celebrado una conferencia con el señor ministro de la Gobernación, para solicitar el planteamiento de la ley votada por las últimas Cortes. Sabemos que el señor Gonzalez Brabo manifestó que consideraba de grande importancia todo cuanto se refiere al ensanche de ambas capitales, pues que su realización mejorará la condición de las clases menos acomodadas, facilitando la iniciativa de las empresas y de los particulares; que era un asunto en el que tenía fija su atención, y en el que se ocuparía con gran placer.

Es probable que muy pronto el señor Gonzalez Brabo ponga en ejecución la citada ley, y este acto le conquistará muchas simpatías, pues cada vez es mas no-

toria la necesidad de que ensanchen su antiguo recinto las populosas capitales Madrid y Barcelona.

La Agencia Havas nos ha remitido hoy por la mañana el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: **Paris, 2 (por la noche.)**

Turin, 2.—Los periódicos aprueban la franca y leal política del ministerio manifestada en su programa.

En Mian se ha celebrado un meeting que adoptó la proposición siguiente:

La Convención italiana es un indicio del progreso y regeneración de Italia, que tiende a realizar el programa nacional, que no puede cumplirse fuera de Roma.

Son completamente infundados los rumores que han circulado de un nuevo empréstito.

Es completamente falsa la noticia que dió ayer *La Democracia* y que pudieron ver nuestros lectores en la copia que les dimos de todas las mas importantes contenidas en la prensa de Madrid, respecto a que se había fugado el administrador de Rentas de la provincia de Talavera. Este empleado fué declarado cesante en 10 de setiembre último, é hizo el mismo día la entrega del metálico; y tan lejos está de ser cierta su fuga, que en esta misma semana pasará de Toledo a Talavera a hacer la entrega de efectos.

Hemos oído asegurar hoy que el señor Isturiz, embajador de España en el vecino imperio, había presentado, ó había anunciado al menos, la dimisión de su importante puesto.

Se sigue asegurando, que el fiscal de imprenta, Sr. Chacon, será próximamente nombrado juez, y que el Sr. Antran sucederá á éste en la fiscalía de imprenta.

Un ginete que montaba una mula de tahona atropelló anoche con la caballería en la calle del Peñón a un niño de 7 años, fracturándole el brazo derecho, cuyo niño recibió los primeros auxilios en la casa de socorro de la plazuela del Progreso. El ginete, aprovechándose de la confusión que armaron algunas personas en aquel momento, huyó con la caballería, y aun no ha podido descubrirse su paradero.

Hoy á las nueve de la mañana ha llovido en Sevilla y San Fernando; el cielo se hallaba cubierto en Bilbao, Oviedo, Santiago, Tarifa, Burgos, Soria, Valladolid, Salamanca, Albacete, Granada y Madrid; casi despejado en la Coruña, Alicante y Barcelona, y despejado en Valencia y Zaragoza.

El mar se hallaba tranquilo en Bilbao, puntos de donde se tiene hoy noticia.

La temperatura máxima del centígrado ha sido en Valencia, donde á dicha hora marcaba 23,8, y la mínima en Salamanca, donde marcaba 14.

Hoy habrá tomado posesión del cargo de jefe de la seccion de administración del gobierno de la provincia D. Luciano Marin, secretario cesante de un gobierno de provincia.

Se anuncia la aparición de un periódico industrial literario y musical que llevará por título *El Rigoletto*.

La sala primera de la Audiencia ha pronunciado sentencia en grado de suplica, en la causa seguida a Raimundo Penálber Machicado, natural de Torres, partido de Alcalá de Henares, por homicidio perpetrado en la persona de Bautista Juana, el día 15 de agosto de 1854, desde cuya época ha estado fugitivo dicho procesado hasta el año anterior, que fué capturado por la Guardia civil en la villa de Torrijos (Toledo). En la citada sentencia se imponen al Penálber doce años de reclusión temporal y 3,000 rs., por indemnización a la madre de la víctima, cuya pena le impuso la sala tercera en sentencia de vista.

Ha sido nombrado gobernador militar de Madrid el mariscal de campo D. José Santiago y Hope, actualmente segundo cabo de la capitania general de la Coruña.

Dícese, no sabemos con qué fundamento, que por dimisión del Sr. Hazañas, será nombrado director general de loterías el que lo ha sido ya, Sr. Escudero.

Se ha mandado devolver a la compañía Ibérica de riegos, constructora del Canal de Henares, la fianza que tenía prestada para las obras, en razon a haber invertido su importe en los trabajos.

Ha sido puesto a disposición del juzgado respectivo un sugeto que el día de ayer hurtó de la casa de sus amos cierta cantidad de dinero.

Tenemos entendido que Mr. Price ha concedido un beneficio al célebre artista Howard, en consideración a la desgracia que sufrió cayendo de la escalera aérea. También se dice que esta función, que tendrá lugar mañana, será una de las mas escogidas de la temporada. No dudamos por lo tanto que el público favorecerá con su asistencia el espectáculo, secundando así las benéficas y generosas miras de Mr. Price.

Hoy han estado a felicitar a su magestad la reina madre una comisión de la Audiencia de este territorio, y otra de los juzgados de primera instancia. Compañían la primera el regente Sr. Barreda, el fiscal de S. M. Sr. Gil Osorio y dos señores magistrados: la segunda se

componia del decano Sr. Rozalen, los señores Yanguas, Brabo y Sapina, y de cuatro promotores fiscales.

Mañana asistirán tambien comisiones, según costumbre, al besamanos que tiene lugar en palacio con motivo de ser los días de S. M. el rey. Para esta comisión están designados los jueces Sres. Prida, Palma, Soler y Miranda.

Hoy fué jurado su nuevo cargo el Sr. Cuabillo, secretario que era de la audiencia de este territorio, y que ha sido ascendido a la secretaría del Tribunal Supremo. El vice secretario D. Hermenegildo María Ruiz se ha encargado de la secretaría hasta que se presente D. José Leonardo Roldan, que debe desempeñarla.

Hoy se ha presentado al nuevo director de infantería, Sr. Lersundi, la oficialidad de los cuerpos de la guarnición. El Sr. Lersundi la ha recibido con la amabilidad que le es característica, y la ha dirigido esas palabras tan frecuentes en sus labios, y que le han grangeado la estimación y el cariño de todos los militares que han servido a sus órdenes. El Sr. Lersundi aprovechó la ocasión para lamentar que motivos de delicadeza impidieran continuar en la secretaría de la dirección al brigadier Caballero de Rodas.

Un curioso amigo nuestro ha sacado la nota histórica de los espectáculos musicales que se han efectuado en los Campos Eliseos de Madrid, y en su teatro de Rossini, desde la inauguración de este en 18 de junio hasta que se cerró en 11 de setiembre último. De ella resulta que en los 89 días que abraza esta temporada, se han dado al público las obras siguientes: *Guillermo Tell*, de Rossini; ópera que hacia más de veinte años no se daba en Madrid, se ha cantado once veces; *Il Trovatore*, de Verdi, cuatro veces; *Anna Bolena*, de Donizetti, no cantada en Madrid hace 18 años, seis veces; *Otello*, de Rossini, no cantada desde 1860, cuatro veces; *Pohliu*, de Donizetti, no cantada desde 1860, siete veces; *Fausto*, de Gounod, enteramente nueva en Madrid, ocho veces. Se han dado tambien los bailes *Gisella ó las Willis*, no ejecutado hace 20 años, dos veces; *Joquette*, nuevo en Madrid, dos veces; y *Flore et l'Amour*, tambien nuevo, ocho veces. Además se ha estrenado una nueva *Cantata ó Rossini*, música del maestro español Sr. Arrieta, que se ha cantado dos veces. En resumen, la empresa de los Campos Eliseos ha dado al público en menos de tres meses, 21 actos de óperas, cinco de baile y una cantata.

Ha dado tambien con la orquesta y los coros de su teatro, diez y ocho conciertos en el salon del jardin, en los que han alternado veintiocho piezas de música, de las cuales se han oido en Madrid por primera vez la obertura de *Prometeo*, de Beethoven; la obertura de *Euryante*, de Weber; la obertura de *Le roman d'Orève*, de A. Thomas; *La invitation á la valse*, de Weber, instrumentalizada por Berlioz; los baillables de *El Profeta*, de Meyerbeer; y cuatro nuevas tandas de walses de Strauss, titulada *Carnevals Botschafter*, *Wiener Cronick*, *Colonnen* y *Wahlstern*. Las demas piezas de concierto han sido dos oberturas de Weber, la de *Freischutz* y la de *Oberon*; cuatro sinfonías de Rossini, la del *Sito de Corinto*, la de la *Gazza ladra*, la de *Semiramis* y la de *Guillermo Tell*; la sinfonia de los *Mártires*, de Donizetti; la gran sinfonia de *Le Pardon*, de Ploermet, y 1.<sup>o</sup> marcha del *Profeta*, ambas de Meyerbeer; las oberturas de Auber, *Mutis de Portici*, *Domino noir*, *Zanetta* y *Ambassadrice*; la obertura de *Grildad*, música de Aduni; la de *Martha*, de Flotow; el *Scherzo*, de Glinka; la *Fantasia sobre motivos españoles*, de Gevaert; la redowa de Ketterer, titulada *Fleur de Bruyere*; y la *Fantasia sobre motivos de zarzuelas*, de Barbieri.

El emperador Napoleon no ha querido que en el tratado franco-italiano; se incluya la cláusula de la obligatoria traslación de la capital de Turin a Florencia; primero, porque los italianos no creyesen que deseaba mezclarse en una cuestion que es de administración interior; y segundo, por evitar reclamaciones de potencias extranjeras, especialmente de Austria. Pero el que no esté incluida dicha cláusula en el tratado no impide que sea para Víctor Manuel tan obligatoria como las demas, pues consta en las notas diplomáticas enviadas por el gabinete de Turin al de Paris que han servido de base al tratado referido, habiéndose aceptado este ofrecimiento como la principal garantía de la sinceridad de los sentimientos del gobierno hácia el Pontificado.

Mañana, día de S. M. el rey, no habrá otra fiesta en Palacio, que el anunciado besamanos y comida de familia.

Se han suscitado dudas, según parece, en el terreno judicial sobre la manera de aplicar el decreto de amnistía a la prensa. Estas dudas parece que consisten en si se hallan comprendidos en esta gracia los delitos calificados por la ley de tales delitos de imprenta, y en cuya persecución entiendo el juzgado especial del ramo, ó si es extensiva tambien a los delitos comunes cometidos tambien por medio de los periódicos, pero que se hallan sometidos a los tribunales ordinarios.

El martes fueron conducidos en Málaga al cementerio los cadáveres de dos esposos, de quienes se dice eran buenas personas. Juntos vivieron, juntos enfermaron, murió el marido, a las pocas horas la mujer, y juntos fueron al campo santo.

El capitán general de Estremadura, señor Rubin de Celis, hizo ayer entrega del mando al segundo cabo de dicha capitania general D. Julian J. Pavía.

Ayer tomó posesion el nuevo gobernador civil de Cuenca Sr. Pueyo.

Ayer á las tres de la tarde salió de Vigo para el interior de la Península, la correspondencia de las Antillas traída por el vapor España.

El secretario del gobierno civil de Santander ha sido declarado cesante, y en su consecuencia se ha encargado del mando el administrador principal de rentas públicas, hasta que llegue el señor Donoso Cortés, que se halla convaleciente en Tarragona, de una enfermedad que acaba de pasar.

Los pintores españoles premiados en la exposicion internacional de Bayona, han sido:

Con medallas de oro, los Sres. D. Carlos de Haes y D. Victor Manzano.

Con medallas de plata, los señores don Manuel Ferran, D. Dionisio Fuenos, don Pablo Gonzalo, D. Luis Madrazo y don Benito Murillo.

Con medallas de bronce, los señores D. Ceferino Araujo, D. Antonio Cortés, D. Federico Jimenez, D. Bernardo Fernandez y D. Nicolás Valdeperas.

Y con mención honorífica, el Sr. D. Enrique Melida.

Parece que muy en breve verá la luz pública, un folleto titulado Las sociedades de crédito y el crédito de las sociedades.

Esta noche saldrá de Madrid en el tren correo el general Garrigó, para tomar el mando de la capitania general de las provincias Vascongadas, a donde ha sido destinado recientemente.

Por el teatro de Jovellanos han sido presentadas á la censura las zarzuelas en tres actos tituladas Muerta en el bosque y La campana de la ermita. Por la misma empresa se ha presentado el drama en tres actos y en verso, titulado La belleza del alma.

Acaba de publicarse en Barcelona un Indicador de España y de sus posesiones ultramarinas, vade vicini indispensable para toda clase de personas.

Los Sres. Viñas y Campi han recopilado en 1,600 páginas á cuarto mayor y letra compacta, 300,000 direcciones, 2,000 anuncios y 12,000 suscripciones de industriales y comerciantes; lo cual constituye una verdadera exposicion permanente, manual para comprar, vender y ponerse en relacion con cuantas personas figuran en la Península y sus colonias en administracion, ciencias, artes, industria y comercio.

En resumen: es una guia de las personas dedicadas á todos los ramos de la industria y del comercio en la Península, islas Baleares, Canarias, Puerto-Rico, Habana y Filipinas, con referencia á unas 2,000 poblaciones, por orden alfabético de provincias y pueblos, y tambien por orden alfabético de industrias, pueblos y nombres: comprendiendo mas de 1,800 títulos ó conceptos para la mejor inteligencia. Una relacion por orden alfabético de los establecimientos de baños y aguas minerales, calidad de las mismas, sus directores facultativos y épocas de tomarlos. Una noticia de los bancos, sociedades anónimas y de seguros, y establecimientos de créditos, teatros, periódicos, ferro-carriles, estaciones telegráficas y otras noticias de interés. La legislacion vigente en materia de aranceles de aduanas, privilegios de industria, marcas de los productos industriales, correos y papel sellado. Y finalmente, un tratado del sistema métrico decimal de pesos y medidas, comparados con las antiguas que rigen en todas las provincias.

Tambien contiene este importante libro un almanaque-diccionario, que comprende la relacion de la familia real, ministros de la Corona, cuerpos diplomáticos y consulares, con residencia en España y en el extranjero, cuerpos colegisladores, personal de los ministerios, tribunales y juzgados, gobernadores de las provincias, administradores de los varios ramos de Hacienda de las mismas y vistas de aduanas.

Recomendamos especialmente al comercio esta obra, que se vende en las principales librerias del reino, seguros de que apenas lo usen, nos agradecerán el recuerdo.

Por el teatro de Novedades han sido remitidas á la censura las siguientes producciones dramáticas del género catalán: Lo que es de Deu clar se veu, Un casamiento en Potries y Els sospirs d'un llaurador.

Vicenta Sobrino, presunta autora del homicidio de doña Vicenta Calza, en la calle del Fúcar, ha apelado del auto dictado por el juez que entiende en la causa, desestimando una parte de la prueba que el procurador de la procesada habia solicitado. Por esta razon se ha suspendido la realizacion de la diligencia de prueba que debia haber tenido hoy lugar.

Hoy se ha presentado al teniente general D. Eduardo Quesada, una comision de la Guardia civil, compuesta del jefe de la brigada y los coroneles y jefes de los tercios 1.º y veterano, con algunos

capitanes y subalternos, para despedirse del general Quesada, con motivo de haber cesado este en la direccion general de la Guardia civil.

Ayer ha tenido la honra de ser recibido por SS. MM. en audiencia particular el señor marqués de Premio Real, quien fué objeto de las más benévolas atenciones por parte de las reales personas. Asegura en algunos circulos, por lo general bien informados, que el señor Marqués, autor de la proposicion pidiendo el regreso de S. M. la Reina dona Maria Cristina ante las Cortés de 1839, será nombrado para un alto puesto de la administracion en esta corte.

El estado del Estrecho en estos dias ha ofrecido bastantes riesgos á la navegacion, lo mismo por vela que por vapor, habiendo tenido que volver los buques de arribada y refugiarse en Algeiras y Gibraltar. Ya parece que el mar ha entrado en bonanza.

Segun dicen de Barbastro al Alto aragon, las obras del Tramway, que ha de unir á aquella poblacion, por Selgua, con el ferro-carril de Zaragoza á Barcelona, se han suspendido.

El gobierno mejicano ha nombrado á D. Pedro Escandon ministro plenipotenciario de Méjico en el Brasil.

El marqués de Corio, gentil-hombre de la emperatriz, ha ido á tomar posesion del puesto de secretario de la legacion mejicana en Roma.

Ayer llegó á Madrid el Sr. D. Luis Mayans, y hoy se encuentra ligeramente indispuerto.

El Sr. Mayans no oculta que en las actuales circunstancias el deber de todos los conservadores es colocarse al lado del gobierno. Así nos lo han dicho.

Hoy ha presentado su dimision el señor Arce, oficial del ministerio de Fomento, y uno de los escritores más distinguidos de la Union liberal.

Hoy corre, no sabemos con qué fundamento, que se ha ofrecido la direccion general de E. M. al marqués del Maestrazgo.

El jóven de quien dijimos ayer que habia dirigido un anonimo exigiendo cierta cantidad á un caballero, fué capturado por el teniente de la Guardia veterana D. Ramon Olalla y los guardias números 686 y 663. Este distinguido oficial fué el que recibió el aviso del Sr. Herman, que es quien habia recibido el anonimo, y el mismo oficial dió las disposiciones convenientes para la captura. El billete fué devuelto inmediatamente á su dueño.

La emperatriz Eugenia, que abandonará á Schwalbach durante la presente semana, no asistirá á la fiesta que le habia ofrecido el príncipe de Metternich en su palacio de Johannsburg. La razon, al menos aparente, que se da para esta negativa, consiste en que S. M. I. no desea ocuparse más que de los cuidados de su salud, no habiendo aceptado por esta causa y por la de conservar el más estricto incógnito, las invitaciones que le habia hecho el gran duque de Nassau. Natural era que no asistiendo á las fiestas de Wiesbaden tampoco lo hiciera á las de Johannsburg.

Mr. Drouyn de Lhuys en el reciente despacho diplomático que ha dirigido á los representantes de Francia en las naciones extranjeras, les encarga que den lectura de él á los respectivos gobiernos, cerca de los cuales estan acreditados, añadiendo las esplicaciones verbales que exija el interés más ó ménos grande de ciertos gobiernos en prestar su concurso moral al arreglo de la cuestion romana. El embajador de Francia en Austria, duque de Grammont, ha sido especialmente encargado de dar al conde de Rechberg informes capaces de asegurar á Austria sobre las verdaderas intenciones de Francia respecto á Roma. El duque de Grammont, despues de haber hecho notar las garantías eficaces estipuladas para el mantenimiento y consolidacion del poder temporal del Papa, ha declarado terminantemente, que si el gobierno italiano no cumpliera con toda lealtad sus compromisos, la bandera francesa, á pesar del tratado de 15 de setiembre, continuaria sirviendo de escudo al Papa.

Los periódicos de Italia publican una carta del prefecto de Milan á la sociedad de Ciencias de aquella ciudad. El marqués de Villamarina anuncia que ha recibido la visita de un oficial de ordenanza del rey encargado por S. M. de felicitar á Milan por su actitud digna y significativa, asegurándole que el tratado franco-prusiano se llevará á debido cumplimiento.

Un manifiesto del comité romano hace constar la buena acogida hecha al convenio por las poblaciones romanas que ven en este acto la aplicacion hecha á Roma del principio de no intervencion.

Muchos periódicos aseguran que la administracion Lamarmora tendrá el apoyo de la gran mayoría de la nacion. El baron Ricasoli ha ayudado con toda su influencia á que se forme el ministerio, y en seguida ha partido para Toscana.

La Gaceta del Pueblo publica una especie de manifiesto á los italianos, emanado del círculo llamado Comit's reunidos de Turin. Este documento contiene una exposicion de los acontecimientos desde el 21 al 22 de setiembre.

Los ayuntamientos de algunas ciudades del Piemonte han emitido un voto simpático hácia la municipalidad de Turin.

Aunque no se han renovado los desórdenes en Turin, continúa reinando cierta agitacion en aquella ciudad y vendiéndose por las calles toda clase de impresos que versan sobre los acontecimientos últimamente ocurridos. La autoridad ha hecho recoger uno de estos impresos titulado Roma, Turin ó la muerte.

El coronel Colombini, herido durante los acontecimientos del 23, se encuentra ya fuera de peligro.

Ha fallecido en Reus la madre del doctor D. Pedro Mala.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,597 fanegas de trigo de 41 á 51 reales fanega; la cebada de 27 á 30 rs., y la algarroba á 30 rs.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 3.

Table with columns for Efect. públicos, Ult. pre, Ult. pr., Cons. al cont, Id. fin de mes, Id. fin próx., Dif. al cont., Id. fin de mes, Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal..., Carret. y socs., De abril 4000, De á 2000....

CAMBIOS. Londres á 90 d. fecha, París á 8 dias vista..., Barcelona, b..., Cádiz, d..., Málaga, b...

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro Real.—A las 8 1/2.—Primera funcion de abono.—Rigoletto.

Príncipe.—A las 8.—El amor y la Gaceta.—Baile.—Las hijas de Elena.

Circo.—A las 8.—El leco de la guardia.—El Postillon de la Rioja.

Zarzuela.—No ha llegado el aviso.

Novedades.—A las 8 1/2.—Dos cartas y un caracol.—Baile.—Las preciosas ridículas.

Varietades.—A las 8.—Una noche en Burgos, ó la hospitalidad.—Baile.—En la cara está la edad.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2 de la noche.—Gran funcion de variados ejercicios equestres y gimnásticos.

Circo de Price.—A las 8 1/2.—Gran funcion extraordinaria de variados ejercicios equestres y gimnásticos á beneficio de Mr. Horward. Es la antepenúltima de la presente temporada.

Gran panorama ó ciclorama universal.—(Paseo de Recoletos.)—Desde las 7 de la tarde.—Entrada á 2 rs.

nar su advenimiento al trono, no solo por la Europa, sino por la Francia; la Francia ama á los reyes que son reyes; ¡el rey no es bastante rey! Hay entre sus ministros inteligencias notables; pero él y sus consejeros no se entienden, primero, porque el rey trata la política como un asunto de familia; buen padre, buen esposo; el hombre domina siempre al soberano; en segundo lugar, porque el régimen descansa sobre un compromiso, ménos que esto, sobre una sutilidad; no hay fe, porque no hay dogma; se vive con el día, y nos hacen creer que un trono se conquista en el torneo, como en otro tiempo el favor de una dama. Hoy todo lo tomo, y si este estado de cosas se dilata, pero estoy divagando, vos no me habeis pedido el artículo que daré el Diario de los Debates al dia siguiente de una revolucion.

Y calló. Mr. Lecoq, que le habia escuchado con profunda atencion le dirigió una mirada protectora y exclamó: —Hablais de perlas, señor marqués! Veed en vos al legitimista de ayer.

—Y al republicano de mañana os engañais, repuso el noble con altanería. Soy de elevada condicion y camino á pié ó me estoy quieto en mi casa antes que subir en omnibus.

Mr. Lecoq apoyó la mano en su hombro exclamando: —Las opiniones son libres, y yo respeto las vuestras: que el rey sea esto ó lo otro no nos importa. El hecho es que es el rey y esto basta para mi negocio. Decís bien, se burla de los republicanos, y la única espina que le molesta es el harrío de Saint Germain; pues bien, yo tengo el instrumento que él necesita para dividir en dos el barrio de Saint Germain.

—¿Qué entendéis por eso? —Entiendo hacer de un hombre una cabeza que rueda y un cuerpo muerto. —El rey desconfia de las invenciones. —Mi instrumento no era una invencion. Volvamos á los Hábitos negros. —El marqués, que tenia el cigarro en una mano y el fósforo en la otra, contempló atónito á Mr. Lecoq.

—Ya sabemos que vos pertenecéis, dijo lentamente Mr. Lecoq.

En ciertos circulos sociales estas frases ambiguas tienen marcada significacion: pertenecer, ambiguamente, es pertenecer á la policia secreta.

Una ligera palidez sucedió al carmin que habia animado las mejillas del noble marqués.

—No hay oficio que sea malo, repuso Mr. Lecoq: este ha sido mi lema desde tiempo inmemorial: la selva de Paris es mi dominio, y en ella todo lo conozco, la caza y los cazadores; hay circunstancias en que el orden se altera y la liebre sigue la pista á los perros... Nunca podreis apreciar, querido marqués, hasta donde alcanza el ingenio de esos bribones, todos más fuertes que vos: el hombre que acaba de morir estaba á la cabeza de todos ellos, ha muerto tranquilo en su lecho, y mañana la fuerza armada asistirá á la conduccion de su cadáver.

—¿Por qué no le habeis denunciado antes?

—Era el mejor cliente de mi agencia... y yo no sabia... Os senreís, os digo la verdad, buscáis siempre y no encontráis nunca, ¡yo he hallado sin buscar! Esto sucede con frecuencia. Preguntabais si la asociacion es política; no en verdad: pero eso no impide que haya algun personaje político en la asociacion. Repito que he encontrado el instrumento para hacer de vos un prefecto de policia, de mí si quiero un ministro.

—¿Y hasta cuando V. E., continuó el marqués con acento burlon, seguirá hablando en parábola?

—El instrumento de que os hablo es un duque.

—¿Un duque entre ellos!

—Los hay mejores que un duque, mi querido marqués; la agencia Lecoq es una tela de araña que abraza todo Paris. Yo, como vos, no creia en los Hábitos negros, y eso que no creer es la cosa más estúpida del mundo; ¡todo ateo es un idiota de gran talla! ¡En vez de negar creer, esto es siempre una posibilidad, un recurso! Un dia el viento me trajo por casualidad las primeras frases del misterio, esta fórmula cabalística: ¿Amanecerá mañana?

—¿Amanecerá mañana? ¿Dónde he oído yo eso?

—Por todas partes, hasta los chicos lo repiten por la calle. Estas frases, pronunciadas por uno de sus aliados, me condujo á casa de la mujer de un rico

Mr. Lecoq fué el primero que apartando la pipa de sus labios, exclamó:

—Tengo los Hábitos negros en mi bolsillo, y cuando el prefecto quiera, arreglaremos sin grandes gastos este negocio.

El marqués guardó silencio. Mr. Lecoq fué á dejar su pipa, acercóse á un conducto acústico de dos que habia confundidos entre las labores del papel que partían á distintos puntos, y lanzó un silbido imperceptible; despues Mr. Lecoq hizo esta pregunta, sin voz, solo moviendo los labios:

—¿Tres Patas ha llegado?

—No, le respondió el conducto.

Un silbido imperceptible se oyó en el otro, y aplicando al punto el oido, Mr. Lecoq recibió esta comunicacion:

—Cocotte y Piquepuce aguardan.

XXIX. Un noble que negocia.

Poco debió importarle á Mr. Lecoq la llegada de Cocotte y Piquepuce, porque abandonó el conducto acústico sin dar contestacion ni orden alguna.

El marqués no habia oido ninguna de estas preguntas y respuestas.

Los Hábitos negros serian un gran negocio, murmuró despues de una pausa. Los periódicos se ocupan de ellos, y hasta en altas regiones dan mucho que hablar.

—Pues nada más fácil, murmuró monsieur Lecoq; que el prefecto se resuelva y si nos entendemos se los entregó.

—Yo no soy el prefecto, repuso el marqués con visible mal humor.

Mr. Lecoq le miró á través de una nube de humo y añadió:

—Sin duda, sin duda. Es un bonito destino, y que no está fuera de vuestras condiciones. Ya he pensado yo en él:

—En qué, preguntó el marqués,

—En la prefectura para vos.

Los dos pies del marqués abandonaron el taburete para caer bruscamente sobre el suelo.

—Basta de locuras, dijo para sí. Necesito á esas gentes.

—¿Por qué hemos de limitar nuestra ambicion á la secretaria? dijo Mr. Lecoq con desden. Merecemos más:

Cuando iba á contestar el marqués, el conducto que anunció la llegada de Cocotte y Piquepuce, suspiró. Mr. Lecoq se lo acercó á su oido y le dijeron:

—Ved lo que hay en el buzon. Levantóse al punto, abrió un armario cuya única puerta se cerraba con resorte, y sacó de una caja una carta que abrió, no sin decir al marqués:

—Me permitiréis... Bravo, añadió despues de leer el contenido de la carta. Conservais vuestra influencia en palacio, Sr. marqués.

—Sin duda, replicó este con afectada frialdad.

Lecoq tomó de la misma caja un poco de cera de modular y repitió:

—¡Bravo!

El marqués sacudiendo la ceniza de su cigarro añadió:

—Os he hablado de los Hábitos negros, como podria hablaros de otra cosa. No digo precisamente que tengais enemigos en el ministerio y en la prefectura; pero vuestra posicion es tan equivocada... No os pongais triste por lo que os digan.

—¡Yo triste! repuso con desden monsieur Lecoq. Yo me burlo de vuestros ministros y de vuestra prefectura.

—Teneis un estilo exclusivamente vuestro; pero si queerais creerme, no desoigais mis consejos, ni os dejéis arrastrar por esos alardes de desden.

Mr. Lecoq leia atentamente el pliego que habia recibido, y miraba de vez en cuando la plancha de cera.

—He aquí un muchacho que se llama Piquepuce, dijo de repente y que me sirve como un perro por un huescillo que le dé á roer. No le cambiaria por media docena de administradores con veinte mil francos anuales. Así, pues, no os pongais hacermé la guerra.

—Mi querido Mr. Lecoq, repuso el marqués, seria difícil hacer la guerra á un hombre tan sutil como vos; además, no conozco bastante vuestra situacion: si la conociera, podria seros muy útil.

Mr. Lecoq contemplaba con admiracion el papel escrito por nuestro amigo Piquepuce, y sonreía. Tomó despues la plancha de cera, la examinó y dijo para sí:

—¡Cocotte es tambien un muchacho de provecho!

El conducto acústico que estaba á su izquierda suspiró de nuevo y dijo á su oido:

—El señor baron de Schwartz está en el salon.

—Dentro de un instante estaré á las órdenes del señor baron, contestó Mr. Lecoq.

DIARIO DE MADRID

Santo del día 4.—San Francisco de Asís fundador.

Cuñeros.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de San Francisco el Grande, donde los religiosos franciscanos y dominicos celebran solemne función a los gloriosos patriarcas San Francisco y Santo Domingo. A las diez será la misa mayor, pronunciando el pater-nigrico de ambos patriarcas D. Castor Compañía, por la tarde se cantarán completas y después de la reserva se bajará procesionalmente a la ermita del Santo que estará abierta en este día.—En la iglesia de monjas del Caballero de Gracia y en las beatas de San José habrá función a San Francisco de Asís, predicando en la primera iglesia D. Joaquín Cerral, y en la segunda D. Eugenio Aguado.—También se celebrará al serafico Padre en las monjas de la Latina, Capuchinas y en las Descalzas Reales.—Continúa la novena de la Virgen del Rosario en la iglesia de Santo Tomás, y predicará en la misa mayor D. Pio Hernandez Fraite, y en los ejercicios de la tarde D. Raimundo Carrillo.—También continúa en San Cayetano la novena de Nuestra Señora del Rosario, y dirá el sermón por la tarde D. Ambrosio de los Infantes.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Dolores en los Servitas, Arrepentidas, 6 en San Luis.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 4.—Parada: Constitución, Ingenieros y Arapites.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor comandante de la Constitución D. Matías Terrado.—Jefe de día: Señor coronel de Guenca D. Pedro Beaumont.—Visita de Hospital: Ingenieros, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Figueras, cuarto capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS

SE CEDE UNA HABITACION PARA un caballero ó señora de edad. Calle del Arco de Santa María, núms. 10 y 12, tienda, dar in razon.

HUESPEDES.—SE RECIBEN CON buena asistencia á 8 rs.: si tienen cama á 7. Calle del Horno de la Mata, número 9, tercero de la derecha.

CAFE Y RESTAURANT CENTRAL, calle de Alcalá, núms. 18 y 20.—Se ha vuelto á abrir este establecimiento, y el dueño se propone servir con esmero y economía al público que le favorezca.

PARA UNA SASTRERIA HACEN falta jornaleros, jornaleras y aprendices ó aprendizas de dicho oficio. Darán razon plaza de la Leña, núm. 2, piso tercero de la derecha.

DOÑA AGUSTINA ORTEGA, Profesora en partos. Calle de Leon, número 36, principal.

SE ADMITEN HUESPEDES A 8 reales. Luna, 26, carboneria, informarán.

ROONEY, SASTRE Y ZURCIDOR.—Hace y reforma toda clase de prendas, en especial pantalones y volutas de gaban. Jardines, 7, tercero.

DEHESA EN TOLEDO.—A VOLUNTAD de su dueño, y sobre el tipo de 267,000 rs. á pagar en diez plazos iguales, vencedor en otros tantos años, á contar desde el siguiente al en que se firme la escritura, se vende una dehesa en dicha provincia, partido del Puente del Arzobispo, término de Mohedas, inmediata al pueblo, á cuatro leguas del Puente, nueve de Talavera y veintinueve de Madrid: consta de 1,231 fanegas y 3 celemines de á 400 estadales de Toledo, terreno de labor y pastos para lanar y vacuno, con aguas en todo tiempo, y arbolado de encina y de roble joven. Se subastará el domingo 30 de octubre á las doce del día, á la vez en Madrid en casa del vendedor, D. Tomás de Velasco, calle del Florin, ó plazuela del Congreso, 6, segundo, y en el Puente, ante el notario D. Rafael Rodriguez Moya; en ambos puntos, y en casa de D. Valentín Gomez Menor, están de manifiesto las condiciones, y en Madrid ademas el plano y titulos de propiedad.

SE TIMBRA EL PAPEL AL QUE se compra 100 cartas, 100 sobres, laeres, tinta, lapiceros, plumas, porta idem, jaban de olor, obleas y polvos; todo 10 reales; inglés, 12; superior, cantos dorados y de luto, 15 rs. Resmas de 250 cartas, canto dorado, y 200 sobres, 20 y 24 rs. Se hacen tarjetas á 8 y 10 rs. el ciento. Almacén de papel y fábrica de sobres de Roda, Olivo, 14, al lado de la lotería.

UNA SEÑORA DESEADOS PUPILOS. Leganitos, 18, principal derecha, darán razon.

VELAS DE SEBO.—LA ANTIGUA y acreditada fábrica de velas de sebo de D. Ramón de la Puente, ha sido traspasada á D. José Ramon Sierra, y éste la ha establecido, uniéndola á su fábrica de cortidos, sita en esta corte, al puente de Toledo, camino bajo de San Isidro, número 2, donde está abierto el despacho. También está abierto el despacho de este artículo al por mayor, y se reciben los pedidos que se hagan, sean para dentro ó fuera de la corte, en el almacén de cortidos de la plazuela de Pontejes, número 10, frente á la fuente y al cajón del gas.

JACA SEVILLANA DE MONTAR, perfectamente sana y amaestrada, calle de las Urosas, núm. 10, cuadra. Para su ajuste, San Gregorio, 7, segundo izquierda.

UNA SEÑORA QUE VIVE EN UNO de los sitios más céntricos, cede un gabinete, con asistencia ó sin ella. Se advierte que no es casa de huéspedes. Calle de Tudescos, tienda de ultramarinos, núm. 42, darán razon.

SOLARES Y TERRENOS.—SE VENDEN algunos, á precios arreglados, en la carretera de Francia, entre el ensanche y el inmediato barrio llamado de Tetuan. Están los planos y se dan promedios, en la calle de Preciados, número 23, entresuelo izquierda, desde las nueve hasta la una del día.

SE VENDE UNA HEREDAD DE Tierra de labor y pastos de 250 obradas, término de Valladolid, fuera del Puente Mayor. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en esta corte, calle del Desengaño, núm. 14, entresuelo, desde las diez á las once y media de la mañana; y en Valladolid en la escribanía de D. Castor Simon Toranzo.

POR CESACION DE COMERCIO, 800 camisas en venta y variado surtido de utensilios de gabinete, con rebaja del 10 por 100 de los precios de fábrica. Alcalá, 23.

SE CEDE UNA SALA Y GABINETE muy ajustadamente amueblados, con asistencia ó sin ella. No es casa de huéspedes. Dirigirse á la sombrerera de D. A Campos, Puerta del Sol.

INTERESANTE.—EN LA CALLE de Preciados, núm. 41 cuarto principal de la derecha, se encuentran para su venta gabanes, levitas, pantalones, chalecos, batas, pañuelos de capucha, de crespon, seda, etc., Mantillas, velos, piezas de tul, faldas para niño, uniforme de San Juanista. Un magnífico piano de palo santo, mesa costurero, cuadros, escritorio, relojes de sobre mesa, de oro y plata para bolsillo.

En el mismo establecimiento se facilita dinero sobre alhajas, ropas y efectos que convengan.

MATEMATICAS.—SE HAN ESTABLECIDO clases preparatorias para todas las carreras. Para inscribirse, Corredera Baja de San Pablo, 39, principal, izquierda, de once á una por la mañana, y de cinco á siete por la tarde.

ELEMENTOS FILOSOFICOS DE LA literatura por el doctor D. Isaac Nuñez Arenas; texto aprobado por el Consejo de instruccion pública para Literatura general y en particular de España. Se vende á 16 rs. en la librería de Olamendi, calle de la Paz.

HULES.—IMITANDO CAORA ROBLE, nogal y palo santo, id. negros y pintados; se hacen tapetes para toda clase de muebles con un 50 por ciento de rebaja. Príncipe, 3.

AL CREDITO EN ANUNCIOS.—LANerías para trages de señora, desde 3 1/2 rs. á 8 la mas cara. Juegos de visillos punto cruzé á 17 rs. en vara de ancho. Cortinones bordado á cadena con mucho bordado á 30 rs. y llevando mas de un par á 48 rs.; hay otros muchos géneros baratos; el pago en plata se rebaja un 2 por 100. Postas, 13, esquina á la de San Cristóbal.

EN PUNTO MUY CENTRICO SE cede con asistencia, una sala bien amueblada, con alcoba, para dos caballeros. También hay otra habitación para uno solo. Darán razon, Postigo de San Martín, núm. 15, lonja de ultramarinos.

INTERESANTE.—SE VENDE TODO el balconaje, piedra de sillería, maderos de todas clases, puertas y ventanas, escaleras á la francesa, y demás efectos, procedentes del derribo de la casa que fué del señor duque de Híjar en la Carrera de San Gerónimo, núm. 49. Se dará todo á precios muy arreglados.

LA DELICIOSA BEVALENTA ARABICA

DE BARRI DU BARRI, DE LONDRES.

Cura las enfermedades nerviosas, estómago, bilis, gastritis, gastralgia, estreñimiento, náusea y vómito, diarrea, el pecho, tos, asma, catarros, fiebres, pulmonía, tisis, garganta, bronquios, vengiga, intestinos, hígado, sangre, cerebro; 60,000 curas al año. Casa Barry du Barry, 18, calle de Valverde, en Madrid; y en las boticas de provincias y de Madrid.—Precios: 1 libra, 20 rs.; 2, 37; 5, 80; y 12, 170.

AVISO IMPORTANTE.

ESPECIALISTA.

DON M. DE PONS, PROFESOR EN MEDICINA Y CIRUGIA. Se curan radicalmente todas las úlceras, sea cual fuere su carácter, recomendando estas úlceras de los lúbios que se hacen refractarias á toda medicación.

Se hace la extracción, y sin dolor, de toda clase de tumores, como los escirrosos, cancerosos, tumores frios ó escrofulosos, lupias, lobanillos, tumores fistulosos, etc., sin necesidad de instrumento cortante de ningún clase, siendo á centenares las personas que han obtenido la curación, tanto en América como en Europa y hasta en Madrid.

Dicho profesor, por un tratamiento especial, cura las enfermedades de la vejiga, que ha dado muy buenos resultados.

Por último, se cura radicalmente la enfermedad venérea, sea la forma que fuere, con pronto y feliz resultado, y sin el uso del mercurio.

Consultas, de doce á cuatro de la tarde. Calle de la Cruz, número 41, cuarto segundo.

Se pasa á domicilio á todas horas.

SOMBREROS.

En la manufactura francesa de la calle de Valverde, núm. 18, se encuentra un gran surtido de hongos de última moda, á precios fijos, desde 30 hasta 60 rs. Sombreros de copa superiores, á 60 rs.; de primera clase, á 30; y de segunda á 45; gorras y gorros de terciopelo, etc.

Hay de venta una buena máquina de coser para sastres, que se dará barata. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión Zuloaga.

Volvióse despues hácia el marqués, diciendo con amabilidad:

—Vos, amigo mio, me sois tan útil como yo pudiera desear.

El carmin de la célera tiñó la megilla del cortesano.

Lecoq añadió:

—Lo que debemos fijar de una vez... ¿Qué pasa? murmuró impaciente viendo que el conducto gemia de nuevo.

—La señora baronesa de Schwartz está en el gabinete reservado.

Mr. Lecoq no pudo menos de sonrír, y replicó al punto:

—Dentro de un instante estará á las órdenes de la señora baronesa.

Calle, repuso el marqués de Gaillardhois. Tenemos una baronesa á estas horas en casa.

Mr. Lecoq había pronunciado sus últimas frases con menos prudencia de lo acostumbrado. Sin contestar á la interpe-lacion del marqués, continuó:

—Os decía, que de una vez por todas debemos establecer... No os ofendais por lo que voy á deciros. He frecuentado una sociedad, que no es la vuestra, y he contraído hábitos que ya no puedo perder. No tengo pretensiones de ser vuestro superior, ni siquiera vuestro igual. Somos dos personas que hacen negocios, y nada más. La situación en que estoy colocado me hace tener infinitas relaciones, muchas más bajas que vos, otras más elevadas quizá; y entre las unas y las otras yo me sostengo en el nivel que me es propio, y me conviene. Soy Mr. Lecoq, un industrial como otro cualquiera, que necesita saber lo que pasa en los ministerios y en la prefectura, porque tengo grandes intereses que cuidar, grandes intereses! Vos sois uno de los que me proporcionan los informes que necesito, y por eso os trato y os considero; pero en cuanto á temer nada, ni de los ministerios ni de la prefectura, vivid tranquilo. Si en una ó en otra me viene atacado, no valdré en ménos de cien mil escudos la importancia que ese hecho me producirá. ¿Puedo esperar que vos con vuestra conducta me proporcionéis más?

Todo esto fué dicho con tal aplomo, que el marqués comprendió que la lucha iba á ser desigual.

—Es preciso tomaros tal cual sois, murmuró arrojando su cigarro á la chimenea y levantándose.

—Permitid, aun no hemos concluido, señor marqués.

—La señora baronesa se impacienta, repuso éste con acento burlesco.

Mr. Lecoq tenía con estraña osadía entre el índice y el pulgar la nota de Piquepuce.

—No es una especulacion lo que quiero proponeros, por mas que se atravesase dinero en el asunto. Las ideas buenas siempre producen dinero. Hacedme el favor de volver á sentaros.

El marqués obedeció: la palabra dinero le había hecho caer sobre el asiento.

—Yo creo que mi cabeza, prosiguió Mr. Lecoq, tiene distinta organizacion que las demás: en ella los planes se suceden, y mi mente produce mas de lo que yo quisiera; parece que en ella se concentran varias fuerzas heterogéneas en un trabajo único. Tenemos varios negocios que tratar esta noche: todos son distintos, y sin embargo, todos forman uno que es inmenso. ¿Queréis asistir mañana ó pasado mañana á una ceremonia curiosa?

—¿A cuál?

—Al entierro del jefe supremo de los Hábitos negros.

—¿Cómo! ¿Existen, pues, los Hábitos negros?

—¡Ya lo creo! El hombre que ha muerto, y á quien vos tenais el honor de tratar, tenía á sus órdenes dos mil bandidos dentro de París.

—¿Dentro de París! ¿dos mil bandidos!

—Entre hombres, mujeres y niños. No creáis que exagero.

—Y ese hombre se llamaba...

—El coronel Bozzo Corona.

—¿El coronel ha muerto?

—Como un santo, hace cosa de una hora.

—Y le acusais?

—¡Libremé Dios! ¿para qué? Tengo poca ambicion, y la poca que tengo no tiene nada que ver con él.

—Pero el coronel.

—Era un modelo de honradez; y no es eso...? Decididamente se impacientan los que aguardan.

Esto le dijo Mr. Lecoq al oír silbar los dos conductos. El marqués apuró una copa de Champagne. Mientras Mr. Lecoq hablaba con sus interlocutores invisibles, sentíase con la cabeza pesada, no por el vino ni por el humo del cigarro, sino por el estraño giro que á la conversacion daba Mr. Lecoq.

—Me ocupo precisamente de la señor...

baronesa, dijo éste aproximándose al conducto de la derecha.

Y acercándose al de la izquierda:

—Me ocupo precisamente del señor baron.

Dirigiéndose á su compañero, añadió sonriendo:

—Con la ayuda de esta fórmula sencilla se ganan muchos cuartos de hora, aun tratándose de las naturalezas más impacientes. Encanto se dice á un hombre ó á una mujer, «me ocupo de vos», su impaciencia se calma y el enérgico se transforma en dócil paloma. Además, no he mentido, me ocupo de ellos al ocuparme de vos, de mí y de otros. Para emplear dignamente el cuarto de hora de que aun podemos disponer, vamos derechos al asunto. ¿Dariais mucho por prestar un servicio señalado á la seguridad pública?

—Mucho.

—¿Cuánto?... Pero no, yo mismo fijaré el precio de vuestro reconocimiento; antes permitiéndme que os pregunte si abrigais aun ideas legitimistas.

—Yo... dijo el marqués cruzando las piernas con aire diplomático.

—Comprendo! Una cosa son los sentimientos y otra el interés. Se guardan los unos y se explota el otro. El rey de los franceses es un hombre prudente, un filósofo, casi un sabio.

—Pero vamos á hablar de asuntos del Estado, repuso el marqués profundamente asombrado.

—Todo está enlazado á nuestra historia. Es estensa como el campo de Marte; profunda como...

—¿Querriais acaso llegar al ministro?

Mr. Lecoq fijó en él una mirada escudriñadora, y dijo con aplomo:

—Os hablo del rey. Daria cuatrocientos ó quinientos lúises porque me recibiera un instante á solas.

—¿Cómo? Sin duda asunto muy importante...

—Claro está. No os figureis que quiero arrojar mis lúises por la ventana. Soy filósofo, ni tengo el menor deseo de enriqueceros; pero vos podéis hacer vuestra fortuna, prestándome á mí un servicio.

—Provechosos si queréis.

—Lo que yo quisiera es que al menos una vez en la vida hablaseis claro.

—No se complaceros. No habiendo firmas no puedo temer las falsificaciones. Os decía que el rey de los franceses con cualidades excelentes tiene la debilidad

de rodearse de los partidarios de la legitimidad.

—Esas son cuestiones de alta política, repuso el marqués sonriendo.

—Será lo que queráis; pero es la verdad, puesto que vos, señor marqués, tenéis allí gran influencia, y sin embargo no os ocultais de renegar de vuestra fidelidad al rey.

—Mr. Lecoq! dijo el marqués con dignidad.

—Permitidme... Ha sido aquí, en el seno de la confianza. No hay renegados políticos; esa clase de ventan no constan nunca en ningún documento. He hablado de todo esto por incidencia al ocuparme de los defectos de carácter del rey.

—Quiero creer que no habéis tenido pretension de ofenderme.

—Por supuesto, ha sido solo por dejaros comprender la importancia de mi plan. ¿Convenis, pues, en que el rey tiene la debilidad que yo he señalado?

—Por no contrariaros...

—Nada de complacencia; si ó nó. Va en ello lo que habéis buscado toda vuestra vida sin encontrarlo, la fortuna.

Si la elocuencia es el don de persuadir, habia en la mirada de Mr. Lecoq, en su acento frio, en toda su persona verdadera elocuencia. El marqués de Gaillardhois permaneció un instante pensativo, y despues repuso con aire doctoral, como quien trata de demostrar sus profundos conocimientos:

—Nadie puede daros informes más exactos del rey que yo. Le conozco bien; hay en efecto algo de lo que vos decis en su carácter: procura estinguir antiguos odios, aunque no cree en una oposicion radical; es un príncipe estudioso, que busca la ciencia de reinar en los libros y toma los puntos de comparacion en Inglaterra y en América; hace mal, y á pesar de sus tendencias liberales, su natural dulce y apático, le estaciona. Se burla de los republicanos. La escuela filosófica á que S. M. pertenece, es el medio término: una cuerda tendida entre dos verdades, la antigua y la nueva, en cuyo centro él se coloca con un balancin. El rey llama á su escuela el justo medio, y se considera dichoso cuando le dicen que es muy hábil, defecto grave porque la habilidad no se aduna con el trono; la constituyen una multitud de pequeñeces que no sientan bien mas que á los pequeños. S. M. tenia mas condiciones de hombre de negocios que de jefe del Estado, y lleva su bondad hasta el punto de querer hacerse perdo-